
DIMANCHE DES RAMEAUX ET DE LA PASSION – 9/10 AVRIL 2022 - 
CHARNY/CHAMPIGNELLES 

Isaïe 50, 4-7 ; Philippiens 2, 6-11 ; Luc 22, 14-23,56 

Ce dimanche nous introduit dans la semaine sainte qui apparait comme l’épine dorsale de 
notre année liturgique, le point culminant de notre foi. Nous entrons dans cette semaine 
avec la célébration de deux événements qui apparemment se contredisent : l’entrée festive 
et triomphale de Jésus à Jérusalem et le récit de sa passion ; on a l’impression de célébrer 
la joie et la croix, la fête et le deuil, le triomphe et la tragédie.  

L’entrée de Jésus à Jérusalem est festive. Une grande foule entoure Jésus. Cette foule 
heureuse, acclame Jésus le Messie, agite des palmes signe de victoire, étend des 
vêtements sur le passage de Jésus, crie « Hosanna fils de David, béni soit celui qui vient 
au nom du Seigneur. » C’est une foule en liesse qui se souvient des bienfaits de Jésus et 
lui dit merci en lui lançant des chants de louange et d’action de grâce. Jésus a guéri des 
malades, a ouvert les yeux des aveugles, a redonné la vie aux morts, a pardonné les 
pécheurs, a donné l’espérance aux découragés, a pris soin des pauvres, des gens 
humbles, des gens simples et oubliés, ceux qui ne comptent pas aux yeux du monde, ceux 
qui sont laissés pour compte. Il a guéri le corps et l’âme. C’est pour ce regard d’amour sur 
les foules que Jésus est entouré pendant qu’il entre à Jérusalem. Aujourd’hui encore il 
nous regarde de la même manière avec son regard d’amour, d’estime et d’encouragement, 
un regard qui ne condamne pas mais pardonne. Nous aussi sommes là pour dire merci à 
Jésus pour ce qu’il a fait pour nous : pour la vie, pour la santé, pour la famille et les enfants, 
pour le travail, pour l’amitié, pour la joie de vivre et de servir dans tous les engagements 
au service du monde et de l’église : dans la liturgie, l’annonce de la foi, le catéchisme, la 
célébration des obsèques, dans le soin des autres, la visite aux voisins, aux malades, dans 
tous les services aux frères et sœurs dans la paroisse et dans la commune… Nous 
sommes aussi venus pour lui confier les difficultés que nous traversons. Sans Dieu, sans 
Jésus notre vie est angoisse, tristesse. Jésus donne du sens à notre vie par son amour. 
Au début de la Messe nous avons agité nos palmes, nos buis. Nous aussi avons accueilli 
Jésus ; nous aussi avons exprimé notre joie de l’accompagner, de le savoir proche, présent 
en nous et au milieu de nous, comme un ami, comme un frère, aussi comme un roi, c’est-
à-dire comme un phare lumineux de notre vie.  

Jésus est Dieu, mais il s’est abaissé pour marcher avec nous. C’est ce que rappelle Saint 
Paul dans la 2ème lecture : « Le Christ ayant la condition de Dieu, s’est anéanti prenant la 
condition de serviteur, devenant semblable aux hommes. Il s’est abaissé, devenant 
obéissant jusqu’à la mort, et la mort de la croix. » Dieu s’est fait semblable aux hommes 
pour que les hommes soient semblables à Dieu en devenant fils et filles de Dieu. C’est une 
véritable révolution dans l’idée qu’on se faisait de Dieu. Lui l’Immortel, l’Eternel, le Tout-
Puissant s’est fait chair. Il s’est abaissé et a été exalté. Notre joie de ce jour n’est pas né 
du fait que nous possédons de grands biens, mais elle naît du fait d’avoir rencontré une 
Personne : Jésus, qui nous aime ; elle naît du fait de savoir qu’avec Jésus nous ne 
sommes jamais seuls, même dans les moments difficiles, même quand le chemin de la vie 
se heurte à des problèmes et à des obstacles qui semblent insurmontables. Ne soyons 
jamais des hommes et des femmes tristes et désespérés. Soyons toujours dans la joie et 
gardons l’espérance. La foi et l’espérance nous font vivre et nous rendent joyeux. Que 
Dieu vous donne la foi et l’espérance. 

D’un autre côté, nous célébrons la passion de Jésus. Son entrée à Jérusalem annonce 
aussi sa passion et sa mort sur la croix. Jésus entre dans la Ville sainte, assis sur un âne, 
non pas pour recevoir les honneurs réservés aux rois terrestres, il entre pour être flagellé, 
insulté et outragé, comme l’annonce Isaïe dans la première Lecture (cf. Is 50, 6).  



Dans le passage d’Isaïe, la victime flagellée et crucifiée comme un esclave coupable est 
le Serviteur, le Fils de Dieu qui n’a pas caché sa face devant les outrages et les crachats. 
Il entre à Jérusalem pour recevoir une couronne d’épines, des coups de fouets, un 
manteau de pourpre ; sa royauté sera objet de dérision ; il entre pour monter au Calvaire 
chargé d’un bois. Jésus entre à Jérusalem pour mourir sur la Croix. Et c’est justement ici 
que resplendit son être de Roi selon Dieu : son trône royal est le bois de la Croix ! Pourquoi 
la Croix. Parce que Jésus prend sur lui le mal, le péché du monde, notre péché. Quels 
sont nos péchés ? Nos égoïsmes, nos jalousies, nos méchancetés. Mais aussi les guerres, 
les violences, les conflits, les divisions, les crimes contre la vie humaine, la corruption, le 
manque d’amour et de respect envers Dieu, envers le prochain et envers la création tout 
entière. La croix est la plus grande preuve d’amour de Dieu pour les hommes. Cette croix 
du vendredi saint deviendra résurrection le dimanche de Pâques. Cette croix est le chemin 
pour qu’éclate la vie. Passant par la souffrance et l’offrande de sa vie, le Christ sortira de 
son tombeau. La mort sera vaincue. C’est à cette victoire sur la mort et le péché que le 
Christ veut nous conduire.  

Durant ces jours et surtout cette semaine sainte qui commence aujourd’hui, l’Esprit Saint 
veut nous enseigner à vivre le mystère de notre salut de la manière la plus profonde. Pour 
cela, prenons plus de temps avec Jésus dans la prière personnelle et participons tous 
ensemble aux liturgies de la Semaine Sainte. C’est ce qui nous permettra de mieux 
connaître l’amour du Christ pour nous, et ainsi, de faire davantage l’expérience de la vraie 
joie chrétienne, au sein même des épreuves de la vie. Ne manquons donc pas la 
célébration de la Cène du Seigneur le Jeudi Saint à 18h00 à Charny, la célébration de la 
passion du Seigneur le vendredi Saint à 18H00 à Champignelles, la célébration de la Vigile 
pascale le samedi Saint à 21H00 à Grandchamp. Que Dieu nous aide à vivre avec intensité 
et recueillement cette semaine sainte. Amen. 

 


